

# LA ULTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI. - NUMERO 3.728

Cierre. La de los correos, á las doce de la tarde.  
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche.

Palma de Mallorca. — Miércoles 22 de Marzo de 1905

Edición para Palma pueblos y de la línea férrea.

## Devocionarios

Novedad Baratura Elegancia

En la Librería Tous, plaza de Cort números 14 y 16 se ha recibido un inmenso surtido en DEVOCIONARIOS Y SEMANAS SANTAS. Los modelos de años anteriores se venderán á mitad de precio. Las últimas novedades para el año actual á precios ventajosísimos.

Librería de J. Tous—Plaza de Cort, 14 y 16.

## Vino tinto puro Son Fuster (Inca)

Se vende á 50 céntimos peseta el litro en garrafones de 2-4-8 y 16 litros, siendo aparte el importe del garrafón ó sean 0'75-1-1'35-1'90 según tamaño, cuyo importe se devolverá al entregar el garrafón vacío en buen estado ó se cambiará por otro de igual cabida. Únicos puntos de despacho: el número 59 de la calle de la Unión (Mercado) y en la droguería de Sucesores de Boscana plaza de Cort. Los garrafones estarán lacrados y marcados por el propietario.

COLABORACIÓN

## Genio y labor

Los telegramas recibidos de Madrid vienen exuberantes detallando los solemnes actos dedicados al inmenso homenaje tributado al hombre por muchos conceptos ilustre; al hombre de ciencia, al orador, al poeta y al gran dramaturgo D. José Echegaray.

Las personalidades más salientes en las ciencias, en las letras y en las artes han proclamado el indiscutible derecho del grande hombre á un homenaje justamente tributado al genio por toda la nación; los pavos reales, las avutardas, y los caracoles ó babosas han tratado, inútilmente, de cercenar los prestigios de una gloria nacional y se han abstenido, vergonzosamente, de toda admiración ostensible. Tanto les preocupa su propia hermosura, su peso y bajo vuelo ó la dificultad con que tienen, por fuerza, que arrastrarse, que no han podido sentir ese entusiasmo natural y espontáneo en todo español que ama la belleza, la poesía y nuestra hermosa habla castellana.

Genio y labor juntos representan las más altas cualidades que han conquistado á Echegaray esa gran apoteosis. No basta para conseguir otro tanto la una cuando falta la otra: qué quieren, pues, hacer las envidiosas babosas con sola su labor, muy estimable sí, pero insuficiente, aunque muy constante, para obtener otra cosa que no sea una excelente posición?

Porque, es evidente que para elevarse, en la época actual, á los puestos preeminentes, no se necesita ser genio, ni muchísimo menos, hay bastante con la otra cualidad: la paciencia y tenacidad del caracol, que sube y sube... á fuerza de arrastrarse.

Se quieren restar méritos á Echegaray como dramaturgo (como hombre de ciencia creo que nadie se los regatea, por la sencilla razón de que el 99 por ciento de los españoles no entendemos una jota) por que sus dramas no son reales, sino efectistas, porque sus personajes no son de carne, sino figuras mecánicas; pues bien, con eso y aún á pesar de eso, ha conseguido los más grandes triunfos en la escena, electrizando en masa á los espectadores; lo que no han podido lograr los realistas, sociólogos, ó simbolistas con sus dramas incoloros ó inspidos.

Y es que no es lo mismo, pues gran distancia va entre ser dómimo ó ser gran artista.

Echegaray, con todos sus defectos, subyuga y arrastra; los otros, á fuerza de buen juicio y á fuerza de abusar del sentido común, aburren soberana y abrumadoramente.

Echegaray es el águila que remonta su vuelo á las alturas inaccesibles, y, desde allí, envía los destellos de su genio salvaje en frases fulgurantes y pensamientos bellísimos; relámpagos de fuego y chispazos electrizantes que, aunque envueltos y engendrados en nubes tormentosas henchidas, á veces, de inverosimilitudes, producen el escalofrío de lo sublime, grandioso é inesperado.

El cerebro de Echegaray es de una fuerza creadora portentosa, quizás comparable con tan grandes genios como Miguel Ángel ó Victor Hugo. No en vano han dicho de él, Benot y Solés, que Echegaray «es el hombre de más potencia intelectual del siglo XX y que es el primer cerebro de Europa, por lo intenso y vario de sus facultades».

Además, como humano, hace más simpática su personalidad, su última producción teatral, su farsa dramática *A fuerza de arrastrarse*; pues el hombre que lo ha escrito no se ha arrastrado nunca y, en cambio, consigue arrastrar á los demás.

Faltará realidad de la vida á los per-

sonajes y quizá la acción no convenga bien; más la verdad está en el fondo, allí, donde se agitan los reptiles. ¿Qué hermosa impresión produce la obra en quien no ha sabido, ni ha podido ni ha querido nunca arrastrarse!... ¡Cuanto delecta al que tiene la satisfacción interna, que es uno de los más puros gozos del espíritu - de poder exclamar, al acostarse, cada noche: «Señor, tengo el placer inefable de no sentirme envilecido ante mi mismo, pues no me avergüenza el recuerdo de no haber conservado, durante este día, toda mi dignidad».

Que no basta hacerse la ilusión piadosa de que uno no se ha degradado ante los demás, basta con degradarse ante su propia conciencia.

MANUEL CIRER.

## PARA LAS DAMAS

El voto en la mujer

Una de las cuestiones más debatidas por el feminismo es la de si las mujeres deben tener voto.

Desde luego se ve que no hay una razón lógica que se oponga á que la mujer, cuando paga contribución como el hombre y tiene las mismas condiciones legales no pueda usar el derecho de ser electora y hasta elegible.

Sin embargo, el concepto que de la mujer tenemos nos hace no desear realmente este derecho. Tal como se constituyen nuestros comicios no son á propósito para que la mujer pueda intervenir en ellos; como dice hablando de política la espiritual cronista Mme. Savre, cuando la manzana está podrida no debemos clavarle el diente.

Son muy pocos los países donde las mujeres tienen derechos políticos. Las mujeres inglesas pierden terreno en este sentido; han sido despojadas de los cargos que se les había permitido desempeñar en los Consejos municipales, y hasta se han suprimido las Comisiones de Inspección, en las que desempeñaban un gran papel.

Sin duda contribuye á esto la reciente guerra sudáfrica; es un hecho probado que los pueblos cuando se entregan á las luchas y al militarismo tienen poca consideración á la mujer. Herbert Spencer hace notar que el industrialismo es el tipo social que más nos favorece.

Las americanas de los Estados Unidos no han sido despojadas de los derechos conquistados, y aun conservan el derecho de sufragio en los Estados de Oeste; pero no adelantan nada más.

En casi ningún país de Europa se mira con simpatía el sufragio de la mujer. Solo las australianas son electoras y elegibles; puede decirse que están en este punto más adelantadas que todas las mujeres del mundo.

Es interesante ver cómo han alcanzado las australianas en tan poco tiempo sus derechos. En un estudio publicado en la *North American Review*, Mr. Hugh H. Lusk dice que las mujeres tomaron parte activa en las luchas de los partidos, y el del trabajo conquistó mayores simpatías.

Hay una observación muy curiosa: las damas de clase elevada no tomaron parte en la votación, las de la clase media se apasionaron poco, las obreras y las mujeres del pueblo votaron con entusiasmo el programa socialista, que les permitía favorecer sus aspiraciones; y gracias á los votos femeninos, el partido socialista adquirió mayor fuerza en el Parlamento.

Algunas mujeres intentaron tomar asiento en la Cámara; pero, á pesar de su número, fueron derrotadas por los competidores masculinos. Esto habla poco en favor del espíritu de compañerismo entre las mujeres; pero, en honor á la verdad, hay que decir que las australianas no desean ocupar un puesto en el Parlamento; más que la solidaridad de sexo, las preocupan los intereses del partido y sus deberes políticos no las aparta del hogar.

Si en todos los países la madurez de juicio de las mujeres estuviese á la altura de la que se encuentra en ese pueblo, donde el canibalismo existía hace poco más de cincuenta años, no sería peligroso concederles el voto y los derechos políticos.

M.

DESDE MADRID

## Homenaje á Echegaray

Madrid 19.

Cerca de las tres de la tarde organizóse en la plaza de Oriente la anunciada manifestación en honor á Echegaray. El tiempo no podía ser más espléndido contribuyendo en gran manera esto á dar mayor realce y brillantez á la fiesta. Las calles estaban atestadas materialmente de público, ostentando magníficas colgaduras casi todos los balcones, que se veían ocupados por las más distinguidas familias de esta corte.

La manifestación, organizada de una manera admirable, emprendió la marcha á las tres y cuarto. Desde la terraza de Palacio contemplaron el paso de la misma las personas de la familia real, que eran saludadas respetuosamente por los manifestantes.

Van precedidas de sus respectivas banderas y estandartes, las sociedades que concurren al acto. También figuran en la manifestación gran número de representaciones civiles y militares, y distinguidas personalidades del Comercio, de la Política y de la Ciencia, observándose que se ha unido mucha gente de las clases populares á la manifestación.

La comitiva ha desfilado por el orden siguiente:

Sección de la guardia municipal á caballo, Facultades de la Universidad con los catedráticos y los correspondientes estandartes, Escuela de Veterinaria, Normal de maestros y de Comercio, Instituto del Cardenal Cisneros y de San-Isidro, Escuela de Música y de Declamación del Conservatorio, Escuela de Sordo-Mudos y Escuela Pia de San Fernando, Centro Instructivo del Obrero, Academia de Jurisprudencia, Escuela de Artes y Oficios, Centro de Instrucción Comercial, Escuela de Ingenieros y de Arquitectos, cuyas representaciones eran muy numerosas, Centro Gallego, Cámara de Comercio, Asociación de Comisionistas y de Viajantes, Gremios (de los cuales el más numeroso era el de carboneros y el menos nutrido el de viticultores), Federación local de dependientes de Comercio, Gran Oriente de España, Sociedad Ibero-América de España con su bandera, Cruz Roja, Sociedades de autores y actores con sus estandartes, Asociación de la Prensa, Sociedad benéfica del Círculo Industrial, Sociedad coral Orfeón Eco de Madrid, Sociedad La Locomotora Inevitable (cuya representación era la más numerosa), Sociedad Unión Velocipédica, Academia de Medicina, Colegio de Abogados, Banco de España presidiendo el señor Allende Salazar, como gobernador del mismo.

Representación de la Compañía Transatlántica, Ingenieros de caminos, canales y puertos; representaciones nutridas del Ejército y la Armada, Diputación provincial, Ayuntamiento con inaceros y Gobierno civil.

Por último, seguía la presidencia del homenaje, representada por el ministro de Instrucción pública, señor Lacierva, el señor Moya y otras importantes personalidades.

Cerraban la marcha secciones de la guardia municipal montada y de orden público.

No pudo ser más completo el orden con que desfiló la manifestación. Frente al Casino, la Gran Peña y otros centros, en cuyos balcones se veían magníficas colgaduras, los estudiantes aplaudieron con entusiasmo.

El señor Echegaray aguardaba á los manifestantes cerca de la Biblioteca Nacional, á donde llegó la comitiva á las cuatro y cuarto. El eminente dramaturgo, situado en la gran escalinata, y apoyando la mano en un sillón, contestaba á los repetidos vivas de los manifestantes, saludando con el sombrero. Al principio el señor Echegaray tenía un aspecto sereno, pero se emocionó luego al ver desfilan ante él innumerables estandartes y representaciones de casi todos los centros y entidades. El espectáculo era sumamente imponente.

Medio oculto, detrás de una de las estatuas que existen en el primer rellano de la escalinata, María Guerrero contemplaba la manifestación visiblemente emocionada.

Los estandartes, á medida que iban llegando, eran colocados detrás del sillón del señor Echegaray, formando un conjunto hermosísimo, realizado por un sol espléndido. Agolpábase el público en la escalinata, ocupándola por completo hasta tal punto, que fué preciso que la policía realizara grandes esfuerzos para que el orden de la ceremonia no se alterara.

Muchas personas, muchachos en su mayor parte, encaramáronse á los árbo-

les para presenciar mejor el desfile de la comitiva. El paso de la manifestación ante el señor Echegaray duró aproximadamente una hora, siendo tal la aglomeración de gente, que la policía se veía impotente para contener al público.

Terminado el desfile de la manifestación, el general Cerero entregó al señor Echegaray la gran cruz y la banda del Mérito Militar, pronunciando un breve discurso que fué imposible oír por el clamoreo del gentío.

El señor Echegaray contestó diciendo: «No tengo alientos más que para abrazarle (dirigiéndose al general Cerero) y abrazar al ejército español en el general Cerero».

Cuando acabó su respuesta el dramaturgo, el Sr. Canalejas habló en nombre de los manifestantes, pronunciando un breve y elocuente discurso:

«Varón ilustre, honra y prez de España, salud: Viene á rendirle homenaje la nación entera».

Esta juventud que ha desfilado, juventud hermosa que alienta la vida, viene unida al gran maestro, viene el pueblo y vienen los aristócratas, todos unidos, á rendirle pláticas.

En las calles por donde pasábamos, llenas por el pueblo, se nos acogía con atronadores aplausos, aplausos que no eran á nosotros; los balcones con colgaduras, no de marchitos colores ni tapices, veíanse llenos, cuajados de preciosas mujeres; la mujer española que todo lo idealiza, ensalzando el alma, también rinde homenaje al gran literato.

La Real familia se asocia á él y á todos unidos glorificamos á España en un genio ilustre: Echegaray.

En este acto de profunda simpatía, unos y otros abrazan al literato insignie, y es expresión de que España obtiene y obtendrá respeto universal para sus grandes hombres, como Echegaray, Galdós, García y Cajal, pues se festeja y enaltece á España en Londres, en Suecia, en Francia y en el mundo entero.

Eso es un anuncio venturoso de que se festejará á la gran patria española.

Rindamos un homenaje de gratitud al Rey de Suecia y á su pueblo para que vean que en España se lucha por la libertad y el progreso. (Grandes aplausos.)

Después del vibrante discurso del señor Canalejas, el señor Echegaray se colocó en el pecho la cruz de Mérito Militar y se expresó de esta manera:

«Pueblo de Madrid, españoles: Me precito de tener valor. Si no lo tuviera, debería darme esta cruz que pongo en mi pecho. Pero me declaro vencido, porque vence tanto la alegría como el dolor. ¡Homenaje! ¡A mí! ¿Por qué? Porque amo al trabajo».

«¿Qué significa el trabajo de un hombre comparado con el trabajo de un pueblo entero? Rindamos homenaje al trabajo nacional».

«Amo la virtud, como la amais vosotros. Amo la belleza. La belleza que yo pude fingir en alguna de mis obras, no es nada comparada con la belleza del pueblo».

«Me falta voz no corazón para apreciar vuestras manifestaciones de afecto. En este acto que realizáis, está representado el trabajo de muchos siglos. Rindamos homenaje á todas las glorias de España».

Cuando acabó de hablar el gran escritor, se sentó en el sillón y sufrió un leve vahido, del que se repuso inmediatamente.

Se considera que la manifestación en honor del señor Echegaray es uno de los actos más entusiastas y más grandes que se han realizado en estos últimos tiempos.

## La fotografía métrica

Así ha denominado su autor, Mr. A. Bertillon, una importante aplicación práctica de la fotografía, que ha de ser de gran utilidad en muchos casos. Este método está basado en la aplicación de la fotografía á la obtención de planos topográficos, y el objeto de Mr. Bertillon es que en todos los casos en que sea necesario las pruebas fotográficas puedan proporcionar datos exactos sobre las dimensiones, separación, forma y posiciones relativas de los diferentes objetos fotografiados.

La fotografía topográfica (es conocida ya desde hace bastantes años; pero esta aplicación especial, de que da cuenta el *Boletín Mímoro*, se distingue por la sencillez de los medios empleados y por la supresión de todo cálculo algebraico ó trigonométrico. Verdad es también que sus aplicaciones son más limitadas.

Para lograr su objeto dispone Mr. Bertillon la uniformidad de la reducción perspectiva, empleando siempre una cámara fotográfica de 30 centímetros de lado y de foco tipo de 15 centímetros; esta cámara se dispone siempre á una altura del suelo también uniforme, fijada á diez veces el foco, ó sea 1,50 metros.

Debiendo ser precisamente fijo el foco de esta cámara para poder enfocar objetos situados á diferentes distancias, no se hace aumentando ó disminuyendo la

separación entre el objetivo y la placa sensible, sino por el empleo de lentes de foco más ó menos largo, según la distancia á que está el objeto que se ha de reproducir.

Dadas las condiciones de este aparato fotográfico, se comprende perfectamente que el primer plano reproducido por la fotografía aparece á la reducción 1/10 del tamaño natural, y que la reducción de los objetos fotografiados aumentará en una unidad por cada 15 centímetros que se aparten del objetivo.

Estando de esta manera todas las fotografías obtenidas en condiciones completamente idénticas, es, no sólo posible, sino sumamente fácil el encuadrarlas con escalas de reducción y de distancias que sean iguales para todas ellas y gracias á las cuales, por el trazado de simples paralelas, se pueden determinar las verdaderas dimensiones de los objetos y las distancias á que están colocados, y por medio de construcciones sumamente sencillas se puede reconstruir el plano geométrico de los objetos representados.

## Un buen negocio

Los ingleses son hombres prácticos. En tanto que los rusos y los japoneses se destruyen en la Mandchuria, Cardiff, tranquilamente, atiende á sus negocios.

Si las simpatías y el dinero de Inglaterra están por el Japón, su carbón se ha repartido con la más hermosa imparcialidad entre los dos beligerantes, mediante su por qué, por supuesto.

La guerra estalla; el entusiasmo inglés hacia el almirante Togo no tiene límites. Cardiff le envía 72.000 toneladas de carbón durante los meses de Febrero á Abril de 1904; pero Vladivostok recibe 120.000 toneladas en el transcurso del año 1904.

El carbón es declarado contrabando de guerra; pero el pequeño comercio no se detiene, y los carboneros dan como puertos de destino los de Las Palmas, Madeira, Mozambique...

La escuadra rusa del Báltico sale para Oriente, cañonea á los marineros de Hull, la prensa inglesa reclama una brillante reparación; el arresto de la flota: el país de Gales le envía una sesentena de barcos — arbolando pabellón alemán — y cada una de ellos de 3 á 12 mil toneladas de carbón.

Resultado neto: la exportación inglesa de carbón ha aumentado en un millón 500.000 toneladas.

He aquí, dice el señor J. Arreu, las ventajas que Inglaterra ha sabido obtener de la guerra ruso-japonesa. Ellas no deben hacer olvidar las grandes; la influencia rusa quebrantada en Asia y en los Balcanes, la libertad de acción en el Tibet, en Persia y en el golfo Pérsico; la ruina del Japón llevada á cabo por Rusia, ó la ruina de Rusia por el Japón; he aquí lo que Inglaterra ha visto en esta guerra bajo el punto de vista político.

Y así puede uno explicarse, en vista de los resultados, los esfuerzos de la prensa y de la diplomacia inglesas para llevar á una ruptura á la Rusia y al Japón, hace un año. Es un buen negocio.

ENRI MOREAU.

(De *L'Europe Coloniale*.)

DE LA GUERRA

## La retirada hacia Kharbin

Amenazados al Oeste por un nuevo movimiento envolvente iniciado ya por el infatigable general Nogi, ignorando la dirección tomada por la temida columna Kawamura situada en la extrema derecha de Kuroki, los rusos se exponen á ver amenazada con dolorosas sorpresas su retirada hacia Kharbin.

Precisamente el éxito de los japoneses en Mukden ha sido debido al secreto con que han tenido las operaciones de las dos columnas auxiliares, la de Nogi y la de Kawamura.

Kouropatkin suponía á la primera ocupada en atacar la colina Pontiloff con los veteranos de Port-Arthur, mientras estos, pasando por detrás de las fuerzas de Nodzu y Oku, aparecían súbitamente al Norte de Mukden destruyendo la línea férrea de Tieling.

En cuanto á Kawamura, se le creía todavía en Corea, á las órdenes del barón Hasegawa, que estaba concentrando en el Tumen las primeras fuerzas destinadas á sitiar Vladivostok.

Cabe ahora preguntarse si Linievitch, que acaba de reemplazar á Kouropatkin en el mando supremo de los ejércitos rusos, será algo más previsivo que su predecesor, el cual no contó siempre en sus cálculos más que con la presencia de los ejércitos de Kuroki, Nodzu y Oku, á los cuales contaba poder oponer los de Linievitch, Bilderling y Kaulbars.

La menor falta en estos momentos puede hacer degenerar en desastre irreparable definitivo la derrota rusa.

Respecto á Oyama puede decirse que no está ahora más que en vías de escoger el plan decisivo.

Podrá detenerse en Kirin, á la mitad del camino entre Tieling y Kharbin, algo al Oeste de la línea férrea y en la confluencia de los caminos que conducen á Vladivostok y Kharbin.

Una vez en dicho punto, las circunstancias serán las que dictarán su plan. Puede preverse, dado el estado actual de cosas, que si Oyama considera débil al ejército ruso, á pesar de los refuerzos que ha recibido, se contentará con enviar sus ejércitos de la izquierda y del centro contra Kharbin, mandando hacia Vladivostok su ejército de la derecha para cooperar con Hasegawa en el ataque de la plaza siberiana, dejando ya á Nogi, el cuidado de dirigir las operaciones del sitio.

Si, por el contrario, sabe que los rusos son fuertes y no es materia fácil arrojárselos con escasos efectivos hacia Kharbin, guardará todas sus fuerzas, llamará si es preciso á Hasegawa, cuyo cuartel general no está más que á 200 kilómetros al Oeste de Kirin, y desplegará entonces todas sus fuerzas reunidas contra Linievitch, aplazando por algunas semanas el sitio de Vladivostok.

Esta es, muy aproximadamente, la situación militar actual de la Mandchuria.

## Por telégrafo

Relaciones comerciales diplomáticas

Madrid 22 á las 0'20

Viena.—La Cámara ha votado por unanimidad una proposición estableciendo las bases que deben sentarse en las relaciones políticas y comerciales austro-húngaras.

Apoyo al comercio

Madrid 22 á las 0'20

Barcelona.—La Junta Directiva del Círculo Mercantil ha acordado con entusiasmo apoyar la comisión que han enviado á España los comerciantes de la república de La Plata.

Temporal en Bilbao.—Naufragio de un vapor

Madrid 22 á las 0'20

Bilbao.—Se ha desencadenado sobre esta zona marítima un fuerte temporal.

Al regresar al puerto ha naufragado el vapor pesquero «Margarita», ahogándose cinco tripulantes, pudiendo salvarse otros seis á quienes recogió un vapor que salió en auxilio de los naufragos.

Retirada de los rusos

Madrid 22 á las 1'10

San Petersburgo.—El general Linievitch participa al Zar que los rusos continúan su retirada hacia el Norte.

Suicidio de un ministro

Madrid 22 á las 1'10

París.—Mr. Antonio Pronst, antiguo ministro republicano, se ha disparado dos tiros en la cabeza.

Se le ha efectuado una operación para extraerle las balas que tiene insertadas en el cráneo.

Su estado es gravísimo.

El viaje del Rey de España

Madrid 22 á las 2

París.—La comisión especial que saludará á S. M. el Rey Don Alfonso XIII en la frontera franco-española con ocasión de su viaje al extranjero la compondrán el general Debattise, el teniente coronel Reibell, un almirante, el teniente coronel Cornulier y monsieur Luciniere agregado de la embajada de Francia en Madrid.

El Duque de Bailén.—La Reina Alejandra

Madrid 22 á las 2'16

Viena.—Ha llegado el Duque de Bailén.

Lisboa.—La Reina Alejandra desembarcará hoy á las tres de la tarde en la Plaza del Comercio.

La esperarán los reyes, autoridades y diplomáticos.

Se levanta un lujosísimo pabellón de raso y seda.

Kuropatkin en la Mandchuria

Madrid 22 á las 9

San Petersburgo.—Se cree que el general Kuropatkin ha tomado el mando del primer cuerpo de ejército de la Mandchuria.

El gobierno se muestra muy reservado sobre este asunto.

FABBA

Dr. J. Aris y García

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES

de la garganta, nariz y oído

Ex-alumno de los Hospitales de París

Plaza de la Constitución (Borne) núm. 96—Consulta de 11 á 1

Sucesores Viuda Banqué

Unico depósito de las tan renombradas y superiores máquinas para coser, bordar y hacer calceta

WERTHEIM Y WILSON

Venta á plazos y al contado Santo Domingo núm. 10 (antes Zapatería) Palma

Viajante: D. Andrés Barceño, de Porreras. Comisionados: —Inca: D. Jaime Florit, Mayor 7. —Manacor: Viuda Cabrer, Plaza Mayor. —Lluchmayor: D. Francisco Vidal, Borne 9. —La Puebla: Viuda Fuster, calle de La Plaza. —Audiix: D. Pedro J. Enseñat, Cordá 8. —Pollensa: D. Cristóbal Llopart, Montesión. —Alcudia: D. Martín Ferrer, Lladoner. —Campos: D. Bartolomé Pomar, Plaza, 9. —Muro: D. Francisco Sacarés, calle Nueva. —Búfala: D. José Suau, Nueva, núm. 2.

Anemia, colores pálidos

Desarrollo de las jóvenes Pobreza de sangre Hemoglobina líquida Doctor Grau

Pídase en farmacias. Depósito cenral: Grau y Buñil, S. en C. Campo Sagrado, Barcelona.

SUN INSURANCE OFFICE

Compañía Inglesa de seguros sobre incendios FUNDADA EN LONDRES EN 1710

EL SUN INSURANCE OFFICE es la Compañía exclusivamente de incendios más antigua del mundo, y la que siempre ha figurado... Representante para Baleares: Pablo Vadel, Santo Domingo, 44-2.º—Palma.

ALCANCE DE LA NOCHE

ACTUALIDAD

ALFREDO NOBEL

La glorificación de Echegaray, con motivo de la concesión al insigne dramaturgo del premio Nobel ha popularizado en España el nombre del célebre inventor de la dinamita que legó la mayor parte de su fortuna para recompensar de los trabajos de los que más útiles sean á la humanidad.

De los 31 millones de coronas que poseía á su muerte legó á sus hijos 10 millones solamente. «El resto de mi fortuna—escribe de su pecho y letra—será empleado como sigue:

1.º Al que haya logrado el más importante descubrimiento ó invención científica. 2.º Al que haya conseguido el descubrimiento ó perfeccionamiento más útil en química.

3.º Al que en medicina ó fisiología haya obtenido más ventajas para la salud. 4.º Al que haya producido en literatura lo más notable en sentido ideal.

5.º Al que haya trabajado más ó mejor por la fraternidad de los pueblos, disminución de los ejércitos permanentes y formación y propagación de Congresos para la paz.

Los premios serán distribuidos: Los de física y química, por la Academia de Ciencias de Suecia. El de fisiología y medicina, por el Instituto Carolina (nombre de su mujer) de Stokolmo.

El de literatura, por la Academia de Stokolmo, y el de la paz por una Comisión de cinco diputados del Parlamento de Suecia.

Mi voluntad expresa es que, para la distribución de premios, no se tenga en cuenta la nacionalidad y se otorguen á los más dignos, sean suecos ó no... La interesante biografía de Cleve nos describe á Nobel mozo, hijo de un industrial de Greffe, aborrecido entre las fabricas sus milagrosas precocidades de inventor. Un día, por no sé qué diablura, lo encerró su padre en el desván. El muchacho, inquieto, va escudriñando los rincones; halla un paraguas casi roto, le ata una cuerda, se hace un paracaídas y desde el tercer piso ¡pum! á la calle. Ya esta libre, aunque magullado del golpe. Y el padre, asombrado, comienza á fijarse en él; le mira, le observa, y a los pocos días le manda, de porrazo y golpe, embarcado con rumbo á Egipto.

Allá, solo, aventurero, emprendedor, se abre la flor de su talento. Estudia y enamora á la par: lee á Byron y se dedica á la arquitectura. Una noche es Don Juan con las mujeres, y á otro día arquitecto de Mohamed-Alí.

Su juventud está cuajada de poemas, como un rosal de flores. Tras sus bodas con el amor vienen sus desposorios con la Ciencia y, á su vuelta de Egipto, funda en Stokolmo la Escuela Técnica y es nombrado profesor de Geometría.

El ideal bohemio está en crisis; el mozo es hombre ya, y el mujeriego se

nos vuelve misógino. No sale del taller; allí come y duerme y trabaja. Es un perfecto sabio que, para colmo de saber, se hace gruñón. Sale á invento por día; es la aplicación del caucho á las ruedas de carruaje; después, las bombas para elevar agua á los pisos; luego los quinqués de petróleo... Y cada invento le produce un dineral.

Se hace rico y su mocedad se despierta. Las gracias de Carolina Ahlswell lo aprisionan, y Marco Antonio se arroja ante su Cleopatra. ¡No más taller, ni más laboratorio, ni más jaquecas! Alfredo Nobel, como un simple mortal, se casa, y durante dos años este frugal Tiborio duerme en su Caprea de Stokolmo.

Pero he aquí que el ideal vuelve otra vez en forma de embajador ruso. La fama de Nobel llegó á San Petersburgo en horas críticas: se había declarado la guerra con Turquía; era Nobel un inventor ya célebre y tenía el secreto de unos torpedos mágicos. El sabio y el embajador re conciertan; Nobel recibe 25.000 rublos por la exclusividad de su invento, y á los pocos días se va con su familia á vivir en San Petersburgo.

Existe aun en la Nicolaiskaia la suntuosa casa que habitó, y en la cual vive hoy su hijo Manuel, uno de los primeros industriales rusos.

Espeleado por el gran duque Miguel, á las puertas de sumas fabulosas, Alfredo Nobel es el amante de la Química. Hace de las substancias explosivas su ideal, de los sulfatos y de las pólvoras sus amores más caros, y, un día histórico, cambia los anales de la civilización descubriendo la dinamita.

Alfredo Nobel, que murió en 1896 á los setenta y tres años, fué cuando joven un bohemio; cuando maduro, un sabio; cuando viejo, un misericordioso, quizá arrepentido de su descubrimiento, que él destinó para volar montañas y servir á la humanidad, y que la maldad ó el odio han utilizado para la destrucción y la venganza.

Centenario del Quijote La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas ha abierto un concurso extraordinario para premiar un discurso sobre el tema siguiente: «Estado social que refleja el Quijote»; rigiendo para este certamen las siguientes bases:

1.º El autor del discurso que resulte premiado obtendrá 500 pesetas en metálico, una medalla de oro, un diploma y doscientas ejemplares de la edición del discurso, que será costeada por la Corporación y propiedad de la misma.

2.º Tanto si se adjudica como no el premio, podrá concederse accésit al discurso ó discursos que se consideren dignos de él, concediendo en este caso un diploma: la impresión del discurso por cuenta de la Academia, que entregará 200 ejemplares al autor.

La corporación se reserva el derecho de imprimir el trabajo á que se adjudica premio ó accésit, aunque su autor lo renuncie.

3.º Los discursos, deberán presentarse escritos en español, con letra clara, señalados con un lema y un tema; se dirigirán bajo pliego cerrado al secretario de la Academia, que los admitirá hasta las doce del 7 de Mayo del año actual.

Su extensión no podrá exceder de la que le indole del trabajo determine. Cada autor remitirá su discurso en un pliego, señalando en la cubierta el lema de aquél y dentro contendrá su firma y la expresión de su residencia.

4.º Los autores de los discursos recompensados con premio ó accésit, conservarán la propiedad literaria de ellos. No se devolverán, en ningún caso, los

ejemplares de los que se presenten á concurso. 5.º Concedido el premio ó accésit, se abrirá en sesión ordinaria el pliego cerrado correspondiente al discurso á cuyo favor resulte la declaración. Los demás pliegos se inutilizarán en junta pública; en igual acto tendrá lugar la solemne adjudicación de aquellas distinciones.

6.º A los autores que no llenen las condiciones expresadas y que en el pliego cerrado omitan su nombre ó pongan otro distinto, no se les dará premio. Tampoco se otorgará á los que quebranten el anónimo.

7.º Los académicos de número de dicha corporación no pueden tomar parte en el concurso. 8.º El yacht «Salvator» En el yacht Salvator del que hicimos ya relación en nuestro número anterior, salieron ayer, después de haber visitado algunos de los monumentos mas notables de esta capital, los turistas que en dicho yacht vinieron.

—¿A mí? Nada. —¿Me engañáis? —No os engañó. —¿Con que nada teneis que decirme? —Nada absolutamente, y diciendo esto se ausentó del estudio. Quedóse pensativo el artista, y vió un sombrero con una gran pluma encima de una silla, en la cual estaban grabadas las armas de Castilla. ¡Es del rey! El esposo se creía mancillado y deshonrado.

A la mañana siguiente recibe un pliego; le abre, y ve que S. M. le nombra apotendador mayor de palacio, ordenándole salir aquella misma tarde con dirección á la isla de los Faisanes, á fin de preparar lo concerniente á la entrevista que el monarca español y francés tendrían dentro de breves días.

—Me quieren alejar. Esta bien, yo me vengaré. Al penetrar en el comedor vé á Murillo que sale con una carta. —¿A dónde vais? —A llevar esta carta. —¿A quien va dirigida? —Al rey. —Está bien, partid.

Murillo al ver el rostro siniestro de su maestro, se esconde detrás de una cortina y espera. Velázquez creyéndose solo, saca un pomito verde, vierte unas gotas en el vaso de su esposa, y se aleja. Murillo comprende todo, sale de su escondite, cambia el vaso por otro de agua

pura, y parte á llevar la carta á su destino. Se sientan á la mesa; D.ª Juana apura su vaso de agua, Velázquez se cree vengado y espera con paciencia que el veneno surta su efecto.

A las diez se abre la puerta de escape y penetra el rey, el cual deja caer la llave de la mano, y sorprendido, exclama: —¿Cómo estais ahí todavía? —No he querido partir, sin dar á V. M. una noticia importantísima. —¿Cuál es? —Acabo de envenenar á mi adúltera esposa, y diciendo esto le enseña el sombrero olvidado por él la víspera.

—¡Insensato! le gritó Felipe IV, tu mujer es inocente, toma le: «He sabido que pensais alejar á mi esposa, conozco vuestra intención y os advierto, que si os extralimitais en lo más mínimo, me daré la muerte, antes de faltar á mis deberes.» —¡Soy un miserable, he envenenado á una inocente! —¿Quién me la devolverá? —Yo— respondió friamente Murillo— y refirió todo lo pasado.

Entonces el rey cogiendo la llave que le habia caído al entrar se la entregó á Velázquez. —Te la doy para que tú la guardes, es la llave de tu honor y con ella, te doy el título de gentil hombre; y diciendo esto se ausentó por la puerta principal.

Nuestra información

Cámara de Comercio

La Junta directiva de esta corporación se ha reunido, presidida por su vicepresidente D. Jaime Morey.

Se admitieron como socios á seis personas. Se enteró de las muy atentas cartas de don Antonio Maura y señor Conde de San Simón, quienes han recomendado al Ministro de Hacienda la Exposición pidiendo que sea habilitada nuestra Aduana para la importación de patatas.

Se acuerda pasar á la Comisión de Montepío Obrero la información sobre la constitución del de Valencia, hecha por aquella Cámara; y á la de subsistencias las conclusiones presentadas por la de Madrid al ministro de Hacienda sobre tan trascendental problema.

Se aprobó un dictamen en el que la Comisión especial aconseja apoyar las Exposiciones de la Cámara de Comercio y del Fomento del Trabajo Nacional, de Barcelona, pidiendo que se exceptúe á los Vocales del Consejo Superior de Agricultura y del Instituto de Reformas Sociales, que representan á las Cámaras de Comercio, de la obligación de residir en Madrid. También se pide la ampliación del número de vocales patronos y obreros en el Instituto, la división de España en distritos electorales, el establecimiento en ellos de Secciones ó Delegaciones de aquel Instituto, y la concesión del derecho de elegir un vocal el Fomento ó declaración de Vocal-nato á favor de su presidente.

También se aprobó el de la Comisión de subsistencias, en el cual se indica como causa principalísima de un abaratacimiento, la supresión del impuesto de Consumos sin sustitución de ninguna clase. Para compensar al Municipio y al Estado no hay más solución que una administración mas escrupulosa en el reparto y cobranza de las contribuciones. Para llegar á este perfeccionamiento no existe mas medio que el que la Provincia se encargue de cobrar las contribuciones directas y el Estado las indirectas.

Con aprobación general, el Presidente pidió que constara en acta la satisfacción con que la Junta habia visto el triunfo del compañero don Miguel Salom en las pasadas elecciones de Diputados provinciales, sobre todo teniendo en cuenta los ofrecimientos que antes de su elección habia hecho á la Cámara y que impresos quedaban en el libro de actas.

Centenario del Quijote

La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas ha abierto un concurso extraordinario para premiar un discurso sobre el tema siguiente: «Estado social que refleja el Quijote»; rigiendo para este certamen las siguientes bases:

1.º El autor del discurso que resulte premiado obtendrá 500 pesetas en metálico, una medalla de oro, un diploma y doscientas ejemplares de la edición del discurso, que será costeada por la Corporación y propiedad de la misma.

2.º Tanto si se adjudica como no el premio, podrá concederse accésit al discurso ó discursos que se consideren dignos de él, concediendo en este caso un diploma: la impresión del discurso por cuenta de la Academia, que entregará 200 ejemplares al autor.

La corporación se reserva el derecho de imprimir el trabajo á que se adjudica premio ó accésit, aunque su autor lo renuncie.

3.º Los discursos, deberán presentarse escritos en español, con letra clara, señalados con un lema y un tema; se dirigirán bajo pliego cerrado al secretario de la Academia, que los admitirá hasta las doce del 7 de Mayo del año actual.

Su extensión no podrá exceder de la que le indole del trabajo determine. Cada autor remitirá su discurso en un pliego, señalando en la cubierta el lema de aquél y dentro contendrá su firma y la expresión de su residencia.

4.º Los autores de los discursos recompensados con premio ó accésit, conservarán la propiedad literaria de ellos. No se devolverán, en ningún caso, los

ejemplares de los que se presenten á concurso. 5.º Concedido el premio ó accésit, se abrirá en sesión ordinaria el pliego cerrado correspondiente al discurso á cuyo favor resulte la declaración. Los demás pliegos se inutilizarán en junta pública; en igual acto tendrá lugar la solemne adjudicación de aquellas distinciones.

6.º A los autores que no llenen las condiciones expresadas y que en el pliego cerrado omitan su nombre ó pongan otro distinto, no se les dará premio. Tampoco se otorgará á los que quebranten el anónimo.

7.º Los académicos de número de dicha corporación no pueden tomar parte en el concurso. 8.º El yacht «Salvator» En el yacht Salvator del que hicimos ya relación en nuestro número anterior, salieron ayer, después de haber visitado algunos de los monumentos mas notables de esta capital, los turistas que en dicho yacht vinieron.

Este se dirigía directamente á Gibraltar teniendo que amarrar en nuestro puerto, de arribada forzosa, donde ha permanecido unas treinta y seis horas.

Asuntos municipales Esta mañana ha tenido lugar la subasta para llevar á cabo el empedrado de la calle del Campo Santo.

Se presentaron cinco pliegos (uno de ellos en blanco) y se adjudicó al mejor postor, que resultó ser D. Jaime Tous Amengual, quien ofreció efectuar aquellas obras por 2.444.94 ptas.

El tipo de subasta era de 3.287.76 pesetas. Para el próximo viernes se halla convocada la Comisión de Fiestas y Ferias, para proceder á la liquidación definitiva de las del año pasado.

También se halla convocada para el mismo día la Comisión de Ensanche y Murallas.

Esta mañana el alcalde de Mahón señor Victory ha pasado á las Casas Consistoriales, recorriendo todas sus dependencias, después de haber cumplimentado al alcalde Sr. Planas.

Reorganización de prisiones He aquí la parte dispositiva del R. D. organizando la dirección general de prisiones: Artículo 1.º Los funcionarios de la Dirección general de prisiones, desde la categoría de jefes de Administración de primera clase hasta la de oficiales de Administración de cuarta clase inclusive, constituirán en lo sucesivo un cuerpo técnico con escala cerrada dependiente de este Ministerio.

Art. 2.º El personal técnico será inamovible, y ningún funcionario podrá ser trasladado sino por causa justificada y mediante expediente, en el cual serán oídos el Consejo de Estado y el interesado.

Art. 3.º Para el ingreso en el cuerpo técnico de la dirección general de prisiones será necesaria la cualidad de letrado.

Art. 4.º Cuando en la escala que se forme para los ascensos generales no haya ningún individuo que reúnan las condiciones necesarias para ser promovido á la categoría superior, podrá ocupar la vacante un letrado que ya haya prestado servicios en ella.

Art. 5.º Será propuesta por antigüedad para las vacantes que ocurran respectivamente, los primeros lugares de la categoría inmediata inferior.

Después de otros artículos de menor importancia, termina diciendo que quedarán derogadas todas las disposiciones anteriores á la publicación de la presente.

Vacantes Se hallan vacantes las siguientes plazas. Médico titular del Consejo de Riosa y de la caja de socorros Minas de Riosa (Viedo). Sueldo anual de 2.000 ptas. y demás emolumentos que le hacen ascender á 5.000. Solicitudes, al alcalde de

Riosa ó al presidente de la referida Caja hasta el 24 del actual. Idem de San Pablo de la Moraleja (Valladolid). Solicitudes hasta el 28 del actual.

Idem de Villan de Tordesillas y su agregado Robladillo (Valladolid). Dotación anual, 750 pesetas Villán y 60 Robladillo, y unas 1.400 pesetas por igualas. Solicitudes, hasta el 28 de este mes. Asesor del distrito marítimo de Denia. Los señores letrados que deseen ocupar este destino presentarán sus solicitudes en la Comandancia de Marina de la provincia de Valencia, dirigidas al señor capitán general del departamento de Cartagena, hasta el 24 del corriente.

Veterinario inspector de carnes frescas y comestibles en Apellaniz (Alava). Solicitudes hasta el 24 del actual. Profesores de dibujo. Se hallan vacantes en los institutos de Baleares y Segovia las cátedras ó plazas de profesor de Dibujo, las cuales han de proveerse por traslación. Solicitudes, hasta el 23 del actual.

Cátedra de Electrotecnia. Máquinas é instalaciones eléctricas y Telegrafía práctica, vacante en la Escuela Superior de Industrias de Cartagena, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas y demás ventajas que le conceda la ley. Correspondien lo la provisión de esta vacante al tercer turno de concurso, podrán acudir á él todas las personas que se consideren con aptitudes y méritos suficientes para desempeñar el cargo y reúnan las condiciones siguientes: ser español, mayor de veintinueve años y no hallaree incapacitado para ejercer cargos públicos. Solicitudes al ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, hasta el día 2 de Mayo próximo.

Secretario del Ayuntamiento de Pampaneira (Granada). Sueldo anual, 750 pesetas. Solicitudes, hasta el 23 del actual. Perito arqueador suplente de Santander. Solicitudes, al señor capitán general del departamento del Ferrol, antes del 23 de este mes.

Notaria de Sanlúcar la Mayor, en el territorio del Colegio Notarial de Sevilla, la cual se ha de proveer por concurso, como comprendida en el segundo de los turnos señalados en el artículo 7.º del reglamento general del notariado, y conforme á los artículos 35 del mismo y 5.º del real decreto de 20 de Enero de 1881. Solicitudes, hasta el 30 del actual.

Cinematógrafo

De cada día se ve más concurrido el pabellón del Cinematógrafo del señor Truyols, en donde se exhiben gran variedad de películas.

Llaman mucho la atención las que representan el traslado de los restos del rey D. Jaime III y el desfile de tropas frente á la Catedral.

Esta noche y mañana el Cinematógrafo Moderno instalado en el Príncipe, no funcionará por motivo que su dueño quiere cambiar por completo el repertorio.

El próximo viernes ofrecerá grandes novedades: Religiosas Santoral Para hoy.—Santa Deogracias y San Bienvenido. Para mañana.—Santos Fidel, Victoriano y Toribio. Cuarenta-Horas Mañana continuará en el Socorro. A las siete exposición. Por la tarde, á las seis y media, rosario, meditación y reserva. Ejercicio En San Felipe Neri, al anochecer, sermón y el ejercicio propio del Santo Titular.

Notas del Carnet

De viaje Entre los pasajeros salidos ayer de este puerto para Barcelona á bordo del vapor Miramar figuraban: D. Enrique España, D. José Gunabau, D.ª María Amorós, D. Ricardo Rius Fiol y señora, D. Emilio Caballero, D. Alfredo Moreno, D. Ramón Vives, D.ª Antonia Pol, D. Alfonso Figueras, D. Eusebio Pique-mal, D. Gaspar Perelló y otros.

A bordo del vapor correo Isla de Menorca, han llegado esta mañana procedentes de Mahón, D. Juan Pellicer, don Francisco Arguimbau, D.ª María Planas, D.ª Micaela Pascual, D. Baltasar Darder, D. José Fernandez, D. Francisco Serra y otros.

Marítimas

Movimiento en el puerto El movimiento de embarcaciones habido en nuestro puerto durante las 24 horas últimas es el siguiente: Entradas Procedente de Cabrera, ha entrado en nuestro puerto el vaporcito del mismo nombre, con la valija y lastre. —Lo propio ha efectuado, con cargamento de sal y procedencia de Alcudia el laud San Antonio. —Esta mañana á primera hora ha amarrado en nuestro puerto y en el sitio de costumbre el vapor correo Isla de Menorca con la correspondencia, pasaje y carga general. —Procede de Mahón y ha sido portador de una importante partida de cajas de queso, jabón, petróleo, tabaco, fardos de cuero y otros efectos. —Lo propio han efectuado el laud Bartolito, para Denia, y el de su misma clase San Antonio para Valencia; ambos con efectos. Salidas Este medio día, después de haber

tomado un pico de carga, entre la que figuraban algunas balas de pieles, moharío, cajas de tegidos y otros efectos, ha salido para Valencia, con escala en Ibiza, el vapor correo Lulio, con la valija y pasaje.

Noticias varias Un día de estos son esperados en nuestro puerto un barco de vela de gran porte con carga de madera y un vapor inglés carbonero.

—El segundo teniente D. José Faura Cobes que, por abandono de servicio, fué condenado á la pena de cuatro años y un día de prisión militar, ha sido indultado con las dos terceras partes de dicha pena.

—Ha sido concedida una gratificación de seiscientas pesetas á los Sres. D. Ildefonso Sanz Domenech, D. Vicente de las Bareras y D. Antonio Cañas, primeros médicos de la armada, por haber cumplido mas de diez años de efectividad en su empleo.

—Háase concedido dos meses de licencia para el Ferrol y extranjero al capitán de fragata D. José Dufías Ramirez.

Banca y Bolsa

Valores Locales Día 22 de Marzo de 1905

Table with 2 columns: Valores Locales and Duros. Includes items like Crédito Balear, Fomento Agrícola, etc.

Valores Públicos Oficial del día 21 á las 10

Table with 2 columns: Valores Públicos and Duros. Includes items like 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, etc.

Barcelona (Bolsa) día 21 á las 16

Table with 2 columns: Valores Públicos and Duros. Includes items like 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Barcelona (Bolsa) día 22 á las 1

Table with 2 columns: Valores Públicos and Duros. Includes items like 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Barcelona (Bolsa) día 22 á las 1

Table with 2 columns: Valores Públicos and Duros. Includes items like 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Barcelona (Bolsa) día 22 á las 1

Table with 2 columns: Valores Públicos and Duros. Includes items like 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Barcelona (Bolsa) día 22 á las 1

Table with 2 columns: Valores Públicos and Duros. Includes items like 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Barcelona (Bolsa) día 22 á las 1

Table with 2 columns: Valores Públicos and Duros. Includes items like 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Barcelona (Bolsa) día 22 á las 1

Table with 2 columns: Valores Públicos and Duros. Includes items like 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Barcelona (Bolsa) día 22 á las 1

Table with 2 columns: Valores Públicos and Duros. Includes items like 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Barcelona (Bolsa) día 22 á las 1

Table with 2 columns: Valores Públicos and Duros. Includes items like 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Barcelona (Bolsa) día 22 á las 1

Barcelona (Bolsa) día 22 á las 1

CARRERAS DE CANOAS AUTOMOVILES

Argel-Palma-Tolón

La protección oficial a las regatas. -Motivos del patronato. -Inscripciones. Reunión de concejales.

Sabemos que Mr. Jonnart, Gobernador general de Argelia, ha dado una subvención de dos mil francos al comité argelino de las regatas Argel-Tolón automóvil.

También, según estamos enterados, Mr. Berteaux, ministro de la Guerra, ha puesto a disposición de Le Matin la suma necesaria para la adquisición y la ejecución de la obra magnífica de M. René Le Turcq, L'Energie victorieuse de l'Élement, que ha obtenido el tercer premio en el concurso artístico que aquel diario parisiense ha organizado para llevar a cabo la Coupe del Mediterráneo, creada por M. C. L. Charley. Se ha dicho que el ministro de Marina también piensa ofrecer un premio a los concurrentes a la prueba.

Según leemos, el ministro de la Guerra ha dicho que su Ministerio se debía interesar muy particularmente en esta clase de pruebas destinadas al perfeccionamiento de los motores, que son aplicables a todo género de navegación, y, por consiguiente, a la navegación fluvial, a la cual se tendrá que recurrir en tiempo de guerra para huir del estorbo de las vías férreas, para el transporte de los heridos, del material y de provisiones. Estas consideraciones le han decidido a dar su patronato y el de su colega el ministro de Marina.

En esta prueba tomarán parte algunas unidades de la flota Mercedes que se acaba de construir. Entre aquellas se cuentan dos canoas, la Mercedes-Mercedes y la Mercedes-C.P.

A la hora en que cerramos el presente número, en las Casas Consistoriales se hallan reunidos, bajo la presidencia del Sr. Alcalde, en reunión particular, los concejales con el objeto de tratar sobre la proposición que al Ayuntamiento presenta la Comisión de Fomento y que ayer dimos a conocer, respecto de la intervención de la Corporación municipal en las regatas de que nos ocupamos.

Un infanticidio

Denuncia. -Acto repugnante. -Criminales descubiertos. -Cuatro detenidos.

En virtud de una denuncia hecha en la Inspección de Vigilancia, el inspector Sr. Aparici y cabo Sr. Comas empezaron a efectuar diligencias para descubrir el hecho denunciado.

En la denuncia se trataba de un acto muy repugnante. Unas personas, fingiéndose comadronas hicieron que una joven soltera perdiese al hijo que llevaba en sus entrañas.

Estas personas se valieron de los medios que por desgracia frecuentemente se ponen en uso dando lugar a tantos crímenes que muchas veces quedan impunes.

Estas mismas fingidas comadronas fueron a depositar el feto en una excusina donde para no ser descubiertas volvieron a sacarle llevándole por las inmediaciones de la Lonja, cuyo feto fué encontrado y entregado al Sr. Jefe del Distrito por un guardia municipal.

La denuncia hecha a la policía hizo que el inspector y cabo citados empezasen las diligencias que dieron por resultado descubrir a los autores del crimen igualmente a los que intervinieron indirectamente.

Los autores y cómplices son cuatro: la madre de la criatura asesinada; las dos comadronas fingidas y un sujeto. Todas estas personas anoche fueron detenidas y encerradas en Capuchinos a disposición del Juzgado.

El hecho relatado ha ocurrido en Santa Catalina, en cuyo arrabal son bastante

te conocidas por la gente trabajadora las personas que han intervenido. Una de las fingidas comadronas, está empleada en un resguardo de consumos.

DE LA REGION

Mahón

Según leemos en los periódicos ingleses recibidos por el correo de hoy, la Reina de Inglaterra no ha fijado itinerario para el viaje que viene a realizar por el Mediterráneo. Unicamente se ha resuelto de antemano la visita a Lisboa y una estancia de dos días en Gibraltar. En cuanto a los demás puertos, los irá indicando S. M. durante el viaje. Este durará unas seis semanas y se extenderá hasta Alejandría.

Por lo tanto, solo como probabilidad, en todo caso, y de ninguna manera como cosa cierta, puede decirse que visitará nuestro puerto.

Acompañan a la Reina Alejandra, la Princesa Victoria y el Príncipe y la Princesa Carlos de Dinamarca, y forman parte de su séquito la Condesa de Antrim, la Honorable Carlota Hnollys, Lord Farguhar, y los Honorables H. C. Legge y Enrique Stonor.

El crucero «Cornwall» escoltará durante el viaje al yacht «Victoria and Albert» en el cual debe ir embarcada S. M.

La Reina debía salir de Portsmouth el 14 del actual, pero a causa del estado del mar no pudo efectuarlo hasta el 17.

Se están activando los trabajos que se realizan en la casa de la calle de San Fernando, en donde debe instalarse la Estación de Telégrafos de esta ciudad, a fin de que pueda verificarse el traslado de la misma antes de la llegada del Emperador de Alemania a nuestro puerto.

La Junta Local de «Salvamento de Naufragos» de esta ciudad ha quedado ampliada con el nombramiento de los siguientes vocales: D. Francisco Cardona y Alimundo, D. Tito Ginart y D. Bernardo Cabot, Capitanes de la Marina Mercante de este puerto; D. Guillermo Gonalons, Naviero; D. José Vila y Prieto y D. Francisco Cánovas, de Villa-Carlos. También han sido invitados los Sres. Presidentes de «La Marítima» y «La Vela Mahonesa» para que designen una representante del seno de sus respectivas juntas.

20 Marzo de 1905.

Gacetillas

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una real orden disponiendo la uniformidad de emblemas entre los oficiales de las escalas activas y de reserva, mientras éstos presten servicio en omisión.

Hoy, a causa de haber efectuado la travesía el vapor Menorquín, ha llegado a esta ciudad por vía de Alcudia la correspondencia a de la Península.

El crucero español Numanca ha practicado ejercicios de cañon en la bahía de Alcudia.

Distintos comerciantes y bastante público nos han preguntado que desde estas columnas elevemos sus quejas al señor Administrador de Correos a causa de las molestias que ocasiona la falta de un buzón para depositar la correspondencia en la calle de Conquistador. Suponemos que el Sr. Fajárnés verá lo razonado de las quejas de comerciantes y público y hará instalar el buzón en el sitio indicado.

Esta mañana se ha extraviado un alfiler de oro para corbata con diamantes. Informarán en esta Redacción de quien es su dueño quien gratificará el hallazgo.

Esta mañana, obsequiados por la Diputación Provincial, los Sres. Alcalde de Valencia, Sr. Polo, canónigos señores Chabás, Sanchiz y Fiol y el diputado

Sr. Fernández de Córdoba, han salido para Manacor con el objeto de recorrer las cuevas del Drach y de Artá.

Les acompañan además de los diputados mallorquines, algunos canónigos de esta Diócesis.

El Domingo último se extraviaron desde el paseo del Muelle al del Borne dos llaves.

En esta redacción se gratificará a la persona que las presente.

Movimiento de barcos. El sábado salió de la Guaira para Puerto Rico el vapor Monserrat, ha llegado el Buenos Aires a la Habana, procedente de Nueva York, y de Veracruz el Alfonso XIII a la Habana; los tres de la Compañía Trasatlántica.

Se ha aumentado en 25 céntimos diarios el haber de los guardias civiles.

Se dice que el 23 de Abril zarpará la escuadra francesa para las costas de Italia.

El domingo llegó a Valencia el Vicente Yañez Pinzón, procedente de esta ciudad.

El ayudante de S. M. el Rey que efectuó la travesía en dicho buque, salió para Madrid en el tren de la tarde.

Al anoecer de hoy en la iglesia de San Jaime, se ha celebrado el ejercicio de la segunda palabra que habló Cristo en la Cruz con sermón por el P. Miguel Rosselló.

En lo sucesivo, los directores y jefes del detall de los parques de artillería ejercerán los mismos cargos con relación a las secciones de obreros, cuyo mando se conferirá a uno de los capitanes que sirven en dichos parques.

Por el Recaudador de Contribuciones de la zona de Manacor, se sacan a pública subasta varias fincas por débitos de un propietario.

El jefe de la Comandancia de Carabineros de Mallorca, anuncia un concurso para el arriendo de una casa situada en la villa de Manacor que reuna las condiciones necesarias para servir de cuartel a la fuerza de Infantería de esta Comandancia.

El día 3 de Abril próximo tendrá lugar un concurso a fin de adquirir harina de todo pan con destino al servicio de subsistencia del mismo.

Coqueluche, estarros, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el antitarral Rosselló.—Frasco UNA peseta.

Vermonth Serrano a base de vino de puro moscatel, puro de Jerez de la Frontera. La bebida más inocente que se conoce, pueden beberla caballeros, señoras y niños de venta en todos los principales establecimientos.

OVO-LEOCITINA-BILLON. Contra la neurastenia.

El legítimo Jarabe Climent cura la Salud, anemia, escrófulas, tisis.

Enfornos y convalecientes. En el Centro Farmacéutico.—Farmacia Valenzuela.—Colmado La Providencia.—Pablo Cortés Aguilár.—Botillería la Parra, (paseo del Borne)—Botillería Guichá (Unión). Café Novedades y café La Esquina (Arrabal).

Se vende un vino especial de la casa C. Serrano de Jerez de la Frontera.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, dirigirse Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

DENTIFRICO BOSCH Timol, Mentol, Quina Japón. Lo mejor para la dentadura.

Tos se cura usando las Pastillas antisépticas y balsámicas Morelló.

Novedades para Señora, Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

El Non plus ultra de todos los roncs es el Ron Africano.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, diríjase en la Sastrería Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

SIRVIENTA. Se necesita una con buenas referencias. Informar Centro de Anuncios.

señor de Pont Ribaud que ha sido reemplazado en sus funciones de gobernador del castillo de Amboise,—dijo Perina, y Fritz dió un paso atrás preguntando:

¿Y quién le reemplaza? —Monseñor, respondió Perina señalando a Galaor, y el señor de Pont Ribaud se apenó tanto al enterarse de que tenía que entregar el mando, y sobre todo, que tenía que comunicárselo a los que mandaba, que me ordenó a mí que lo hiciese.

¿A vos!—exclamó Fritz. —Sí, puesto que os mandó que me obedecieseis,—contestó Perina, y el alemán se inclinó mientras que Manuel decía al oído de Magdalena:

—Esa muchacha tiene un pico de oro. —De manera,—observó Fritz, que es a monseñor a quien debo obedecer. —En todo y por todo. —Lo hago porque me lo mandáis,—respondió Fritz, esclavo de la consigna recibida, que ya sabemos cual era.

—Sí, yo lo mando,—dijo Perina, y el alemán se inclinó ante Galaor, diciéndole: —Espero vuestras órdenes, monseñor. Devolvió Galaor el saludo, con acento autoritario dijo:

—S. M. el rey no me negó nunca nada, y si le pido que os nombre capitán, lo hará. El orgullo hizo estremecer a Fritz, que preguntó balbuceando:

—¿Qué puedo hacer para merecer semejante honor? —Cumplir puntualmente las órdenes que voy a daros,—respondió Galaor, y Fritz permaneció inmóvil en la actitud del soldado que va a recibir órdenes. Mientras tanto Magdalena y Manuel empezaban a sentir alguna admiración hacia Perina, y Galaor añadió:—No debo ocultaros, querido Sr. Fritz, que S. M. la reina está algo disgustada por la manera de proceder del señor de Pont Ribaud.

Fritz se inclinó. Por más que se haga o se diga no se podrá jamás reformar la especie humana: el inferior gozará siempre que oiga vituperar la conducta del superior. Por los labios del alemán vagó imperceptible sonrisa, y Galaor continuó:

—Cuando el rey nombró a Pont Ribaud no previó ni la brutalidad de modales de éste, ni que un día Su Majestad la reina Margarita tuviese que venir a Amboise. Desde el primer momento, la reina tomó ojeriza al gobernador. Por fortuna, el rey me dió plenos poderes, y cuando llegué, la reina me dijo:—«Por el cielo, libradme de ese hombre!» Y esto fué lo que hice, encargándole del mando del castillo. Fritz se inclinó por segunda vez. S. M. se halla en un gran apuro, porque no sabe a quien hacer caso, si a los nobles turenese que quieren que baile, o a los médicos que la prohiben bailar.

—Yo creía,—dijo Fritz,—que era el Sr. de Pont Ribaud el que no quería que se bailase. —Estáis en un error,—replicó friamente Galaor, y Fritz no replicó.—He

aquí lo que desea la reina: abandonar esta noche a Amboise y dirigirse a Blois, —Fritz frunció el entrecejo, y por su parte la nobleza turanesa quiere bailar y se presentará en las puertas del castillo, pero supongo que vuestros lansquenetes les harán cara.

—De eso respondo yo,—dijo Fritz,—sin embargo, me parece que la reina hace mal comprendiendo el viaje de noche, puesto que está delicada...—y dirigió una mirada recelosa a Magdalena y al paje.

Galaor, con acento altanero, le replicó: —La reina hace lo que tiene por conveniente, y no tenéis que hacer más que obedecerme, puesto que soy el nuevo gobernador del castillo.

—Obedeceré,—respondió Fritz, al que empero, le pareció que Pont Ribaud había escogido un medio muy extraño para transmitirle las órdenes, sirviéndose de Perina como intermediaria, y Galaor continuó:

—Tendréis preparados diez hombres para que sirvan de escolta, y esperen a la orilla del río al pie de la torre cuya custodia os está encomendada, y en segunda os iréis a la puerta principal; de cuya defensa os encargaréis, pues es indudable que la atacarán. Idos, y tenedlo dispuesto todo para dentro de una hora.

Dió Fritz un paso para retirarse, y de pronto se volvió preguntando: —¿Cuántos hombres deojo en la torre de la orilla del agua? —Ninguno,—respondió Galaor, y

Prensas Panticopiar

Copiadores de cartas, brochuras, papeles, tinteros cristal, escaleras cristal, en porcelana, acero y madera, escritorios novedad, sacafirmas distintas formas, pisapapeles, timbres, mojaesillos y cuantos artículos son necesarios para Oficinas y escritorios particulares. Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

A los enfermos GRAN TRIUNFO

La niña de 11 años, Margarita Cafiellas y Sureda (Luz núm. 23 p. 3.º) que padecía frecuentes ataques de nervios, hoy se halla completamente restablecida debido a los curtos cursos del aparato ELECTRA. Desde los primeros días se notó que los intervalos eran más largos y los ataques más débiles. A los 15 días desaparecieron por completo y han transcurrido ya más de dos meses sin que se hayan reproducido.

El mismo asombroso resultado se ha obtenido en la neurastenia, histerismo, neuralgias, en afecciones del estómago, hígado, riñones, en la diabetes, asma, reumatismo y toses rebeldes; en la obesidad, reumatismo, anemia y clorosis; en la impotencia y enfermedades de las señoras, como igualmente en todo lo que representa un desorden orgánico o funcional. Quien padezca cualquiera de dichas enfermedades puede comprobar los excelentes resultados del aparato ELECTRA, cuyos resultados son tan suaves que no causan la menor molestia ni pueden perjudicar a nadie. Se vende además dicho aparato para el «masaje eléctrico y los baños hidro-eléctricos», de cuyos resultados para la obesidad y dislocación de tumores.

Todas las ventas que se llevan hechas han sido después de conocer los resultados. Está premiado con medalla de oro. El Representante (Madrid 13 entresuelo) demostrará gratuitamente a quien lo desee, el modo como obra la electricidad en las diversas dolencias.

Lotería Nacional

El sorteo que ha de celebrarse el 10 del próximo Abril será extraordinario. El precio de los billetes es de 250 pesetas, y se repartirán 705 premios distribuidos en esta forma:

- 1 premio de 500.000 ptas.
1 » » 250.000 »
1 » » 125.000 »
1 » » 50.000 »
14 » » 10.000 »
679 » » 2.000 »
2 aproximaciones de 5.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio 1.º
2 id. de 4.000 ptas. para los del premio 2.º
2 id. » 3.000 » » 3.º
2 id. » 1.500 » » 4.º

En la Administración de Loterías número 1 situada en la Plaza de Cort sa han recibido los siguientes billetes para dicho sorteo números

- 856, 857, 858, 859, 860, 1.009, 1.305, 1.306, 1.307, 4.263, 4.264, 4.266, 6.552, 7.571, 8.824, 8.827, 8.829, 9.974, 9.977, 9.979, 10.225, 10.251, 10.255, 11.255, 11.259, 12.346, 13.912, 13.915, 13.916, 13.919.

Más telegramas

El Ayuntamiento de Jerez.—Petición al Gobierno. Madrid 22 a las 2'45

Jerez.—En la sesión extraordinaria que ha celebrado este Ayuntamiento con asistencia de los mayores contribuyentes, se ha acordado elevar una exposición a los poderes públicos, solicitando la continuación de las carreteras, y además demostrar al Gobierno la gravedad de la situación obrera, y que el pueblo espera medidas encaminadas a solucionar la crisis.

Academias de primeras letras. Madrid 22 a las 8'40

El Ministro de la Guerra ha dispuesto que sin alterar la instrucción militar funcionen en todos los Cuerpos las Academias de

EL NIÑO Vicente Enseñat y Enseñat Hoy a las once y media ha subido el cielo A la edad de 17 meses Sus desconsolados padres y demás familia participan a sus amigos y conocidos esta desgracia y agradecerán que acompañen el cadáver desde la casa mortuoria a su última morada cuyo acto tendrá lugar mañana a las nueve, por lo que recibirán especial favor.

primeras letras, de las cuales se encargará un oficial, un sargento y dos cabos cuya comisión dará cuenta de los adelantos al Estado Mayor Central.

Viaje del Fiscal del Supremo.—Consagración de un Obispo. Madrid 22 a las 8'40

Las Palmas.—El Fiscal del Tribunal Supremo sigue su viaje de inspección por Lanzarote y Fuerteventura.

Burgos.—El día 2 del próximo mes de Abril tendrá lugar la consagración del obispo electo de Jaca.

La Reina Alejandra.—En honor de los duques de Connaught.—La «Nautilus». Madrid 22 a las 9

Se habla de la posibilidad de que la Reina Alejandra venga a Madrid desde Lisboa invitada por la reina madre D.ª María Cristina.

Mañana se celebrará, en Palacio, un banquete de gala de 50 cubiertos en honor de los Duques de Connaught.

Ferrol.—El día 3 del próximo Abril zarpará la corbeta «Nautilus» para los puertos del Brasil. En dicho buque viajan siete guardias marinas peruanos.

La libertad de un súbdito francés. Madrid 22 a las 9

París. El comité que interviene en los asuntos de Marruecos trata de averiguar el pradero de Segonzao para libertarlo.

El Gobierno ha teleografiado al Sultán con el mismo objeto. Se teme que la escasa autoridad de éste sobre las tribus haga fracasar las gestiones del Comité y Gobierno francés.

Ocupándose de la misión de Francia en Marruecos.—Explosión en una mina. Madrid 22 a las 9

Viena.—El «Freidenblatt» se ocupa de la escala que hará en Tánger el emperador de Alemania, y dice que las naciones deben saludar con simpatía la obra de civilización que se propone realizar Francia en Marruecos, y pregunta cómo entienden los alemanes el acuerdo anglo-francés.

En la mina Dreocoaber de Hungría ha ocurrido una explosión de gas grisú de la cual han resultado 12 obreros muertos y 4 heridos.

Seguindo la retirada.—Pérdida de los japoneses. Madrid 22 a las 9'20

Tokio.—Los rusos continuaban siendo perseguidos y destruyendo

los puentes con el fin de retrasar la marcha de los japoneses, lo cual permitirá a aquellos concentrarse, reorganizarse y fortificarse en Changtchen.

Corre el rumor de que una parte de las tropas que forman la guarnición de Wladivostok ha sido llamada a Kharbin.

Los japoneses sufrieron 50.000 bajas en los combates que precedieron a la toma de Mukden.

La reina Alejandra. Madrid 22 a las 15'45 (URGENTE)

La Reina Alejandra ha sido recibimentada.

Se han celebrado grandes fiestas en honor de dicha soberana tomando parte las autoridades y público que ha aclamado a la Reina de Inglaterra y la Princesa Victoria, igualmente que a los soberanos portugueses.

La Bolsa. Madrid 22 a las 16. URGENTE

La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

- Interior contado . . . 78'60
Interior fin de mes . . . 78'57
Amortizable 5 por 100 . . . 98'45
Banco de España . . . 454'00
Compañía de Tabacos . . . 000'00
Francos . . . 33'50
Libras . . . 00'00
Exterior de París . . . 91'82

FABRA Emulsion-Nadal ÚNICA que contiene el 80 % de aceite líquido de hígado de bacalao. No la mejor y la más agradable.

SE OFRECE Una señora francesa muy experta en modas sombreros, flores y pumas que ha trabajado mucho tiempo en importantes casas de París con muy buenas referencias, desea encontrar en Palma colocación como dependiente de comercio, obrera en modas u otro cargo análogo. Escribir Madama Jaquary, 12 rue Notre Dame des Champs París.

ALQUILER Se desea edar en arrendamiento una finca sita en el Terreno, calle de la Salud con jardín y agua en abundancia. Informes Centro de Anuncios.

Espectáculos PRINCIPAL CINEMATÓGRAFO MODERNO Todos los días sesiones desde las seis de la tarde en adelante. CINEMATÓGRAFO CALLE DE LA MARINA Hoy tres sesiones a las 6, 8 y media y 7. Programa escogido y variado.

reina le aprecia, y esto bastará para disipar sus sospechas, si es que tiene alguna.

Los cuatro salieron de la habitación de Perina al mismo tiempo que en los corredores se oía el paso acompasado y regular de los lansquenetes, a los que Fritz había ordenado que abandonasen la torre.

Tenía ésta un cuerpo de guardia en cada piso, y estos tenían una gruesa puerta de encina chapeada de hierro que se abría hacia abajo, es decir, que los del piso inferior podían correr los cerrojos é impedir que bajasen los de arriba.

Perina, durante la larga conversación sostenida á obscuras con Galaor, explicó todo esto á éste. Esperó Galaor á que los lansquenetes se hubiesen alejado y echó el cerrojo á la puerta que comunicaba con la plataforma.

Ahora,—dijo,—tenemos libre el camino, apresurémonos. Perina cogió las llavecitas de Pont Ribaud, diez minutos después penetraban en el camarín de la reina, que estaba preparada esperándolos.

—Venid, señora, dijo Galaor,—pues no podemos perder ni un momento.

La reina, que llevaba puesto el manto y una suma de importancia y algunas alhajas de mucho valor en una limosnera, se apoyó en el brazo de Magdalena. En el exterior seguían oyéndose las voces de los que desean entrar en el castillo, y en los momentos en que la reina y sus acompañantes se internaban en el

22 FOLETIN DE LA ULTIMA HORA

Aventuras de Enrique IV

Galaor el Hermoso

POR PONSOU DU TERRAIL

—Siendo así, escuchadme, y mirad á este señor,—añadió Perina señalando á Galaor.

La semejanza de éste con el rey Enrique debía llamar la atención al rey que había guereado quince años á las órdenes del de Navarra, ayudándole á conquistar el reino de Francia, y no pudo reprimir una exclamación de sorpresa. Perina prosiguió:

—Es un amigo del rey y goza de toda su confianza.

—Así debe ser,—balbuceó Fritz, que se figuró ver al rey Enrique IV rejuvenecido quince años, y Perina siguió diciendo:

—Este noble caballero, al que os aconsejo llaméis monseñor, acaba de llegar de París y es portador de un mensaje de Su Majestad el rey para el señor de Pont Ribaud, gadinivias de lo que se trata?

—No, no lo sospecho siquiera,—respondió el alemán, que era muy corto de alcances.

—En ese mensaje se notifica al pobre

la q...
ciós, mo
ctos, ha
en lbi...
valija y
varias
dos en
de gran
m vapor
Faura
servicio,
años
sido in-
artes de
ficación
D. Il-
cente de
Gías, pri-
por haber
efectivi-
es de li-
ero al ca-
Ramí-

Table with 2 columns: Duros, values: 107'00, 100'00, 81'50, 30'40, 000'00, 104'00, 102'00, 8'00, 95'00, 10'51, 43'50

Table with 2 columns: las 19, values: 78'57, 98'49, 454'00, 33'00, 33'43

Table with 2 columns: las 16, values: 78'47, 83'40, 5'90, 78'95, 26'55, 62'12, 33'16, 91'57, 99'70, 21 a las 19, values: 78'52, 79'10, 26'70, 62'75

Table with 2 columns: las 1, values: 78'62, 50'96, 79'29, 33'16

males

donde los comeditos
mañana el
los bue-
nación, pues
a premiada.
ga el gallo-
es posible
adados y co-
reprobos.
de deben ir
ecado mor-

m de tener
para ne-
rro. Este
os los que
os los, todos
ps.
han lan-
tantos otros
a del Infiern-
son equi-
para afir-
iera, de que

as? Los que
eternamente
que les de-
aportó, las
han de ser
ser eternas?

durante su
nos mayores,
continuaría
la vida ha-
s. Y á pesar
gún día, le
o. ¿Es esto
no ha pensa-
oración á
na vida des-
igado al fue-

por el mis-
de Jhosafat.
buenos á la
guerra. Dios
los que en
os reprobos
palabras.—
les dirá.—
le á purgar

no será el
el justiciero
de merezcan

no han amado
ron en vida,
no. Si así no
habría gran
no se sabría
levado una
estar rodeado
mado, de los
os, no lo du-
Infierno per-

o mortal, no
ra librarse de
brazos abier-
como espe-
gerlo y abra-
entregaos á
la pena terri-

Inscrito en la Farmacopea oficial del Reino de Italia

premiado en la Expos. farmac. 1894 y en la de Higiene de 1900 con medalla de Oro.

# Jarabe Pagliano

DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE

Del Profesor ERNESTO PAGLIANO

N. B. Dirigirse en Nápoles: Prof. Ernesto Pagliano, 4, Calata San Marco, y á los revendedores por mi autoriza los.—En Palma de Mallorca, Miguel Bestard, droguería, Plaza de la Cuartera, 2 y 4 depositario por Palma é isla.

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina.

**Doméstica bobina central**  
la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee a costura.

## MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España  
ADCOCK Y C<sup>o</sup>

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4  
INOA, San Bartolomé,

### Servicios de la Compañía Transatlántica

**Línea de Cuba y Méjico**  
El día 17 de Marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Orotava el vapor directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Oestafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo.

**Línea de New-York, Cuba y Méjico**  
El día 24 de Marzo saldrá de Barcelona, el 26 de Málaga y el 28 de Oádiz, el vapor directamente para New York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba é isla de Santo Domingo.

**Línea de Venezuela Colombia**  
El día 11 de Marzo saldrá de Barcelona, el 12 de Málaga y el 15 de Oádiz el vapor M<sup>o</sup> CALVO, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Lirón, Colón, Sabanailla, Cuzco, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto-Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Marsaibo, Carupano, Coro y Ormaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Cuzco.

**Línea de Filipinas**  
El día 4 de Marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escaas intermedias, el vapor M<sup>o</sup> LOPEZ Y LOPEZ para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

**Línea de Buenos Aires**  
El día 3 de Marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Oádiz, el vapor P. DE SATRUSTEGUI, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

**Línea de Fernando Póo**  
El día 25 de Marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Oádiz el vapor S. FRANCISCO, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

**Línea de Canarias**  
El día 17 de Marzo saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Oádiz el vapor M. L. VILLAVARDE, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Oádiz, Alicante y Valencia.

**Línea de Tánger**  
Salidas de Oádiz: Lunes, miércoles y viernes.  
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.  
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

**AVISOS IMPORTANTES:** Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la B. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

**Servicios Comerciales.**—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Para informes, acúdase á los Agentes de la Compañía en Palma, plaza de Antonio Maura, número 4.

### La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social.—Madrid

C. de Orlzaga, n. 1.—Paseo de Recoletos

GARANTIAS

Capital social, 12.000.000 pesetas efectivas.

PRIMAS Y RESERVAS

Pesetas 50.357.563,15, 40 años de existencias

Seguros contra incendios y sobre la vida.

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 48 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

PESETAS 98.678.114,78

Subdirección en Palma.—Apuntadores 8—entresuelo

### NUEVO ALMACEN

Desde hoy queda instalado en la cochera de la estación ferroviaria de esta ciudad, con considerable depósito de yeso y cemento de superior calidad y reducido precio; lo cual estará abierto al público desde las 6 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde en todos los días laborables, siendo su precio á 1'15 pesetas la cuartera de yeso, y á 70 céntimos de peseta el quintal de cemento, con la condición que no se prestan sacos ni ningún otro envase para el transporte de tales géneros.

Para más informes verse con el dueño, Juan Buedas, Calle de Palmer número 2.

### Pastillas Crespo de Menthol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertroficadas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oedémica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Dr. Valenzuela, depositario.

### Isleña marítima

VAPORES

Cataluña, Isleña, Lulló, Bellever, Miramar, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre

### Palma-Marsella y Palma-Argel

SALIDAS DE PALMA

Para Marsella los lunes Para Argel los jueves

Servicios combinados con fletes á forfait en conocimientos directos para Oette, Gibraltar, Tánger, Londres. Liverpool, Glasgow, Ul, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia para los cuales se despachan billetes de pasaje via Argel.

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

NOTA.—Los vapores que hacen el servicio entre Palma y Marsella se reservan la facultad de hacer escala en otros puertos si así conviniere.

### INSTITUTO ESPAÑOL

—DE SEGUROS SOBRE ENFERMEDADES—

Cuenta corriente con los Bancos de España, Barcelona y Crédit Liónais.—Capital de garantía 150.000 pesetas.—Movimiento anual de fondos 500.000 pesetas.

EL INSTITUTO ESPAÑOL cuenta en la actualidad con 52.000 asegurados repartidos en 500 sucursales. Su benéfico fin atiende á que toda persona por pobre que sea, en caso de enfermedad, perciba el jornal que poco más ó menos gana disfrutando de perfecta salud, toda vez que por la cuota mensual de una peseta y 10 céntimos, perciben 3 pesetas diarias á los 4 meses de efectuarse el seguro (caso de enfermedad) en las enfermedades de medicina y cirugía mayor, y dos en las de cirugía menor. Pueden asegurarse hombres y mujeres de 12 á 54 años, siempre que al ingresar gocen de buena salud.—Oficina Central, Plaza de la Universidad, 2, Barcelona.—Representante de la sucursal de Palma, Ricardo Pastor, Brossa 14.—Médico inspector, D. Jaime Font y Monteros.—Para más detalles, dirigirse al señor Representante.

AGENTE GENERAL EN BALEARES D. Oiro Pastor García No confundirlo con otras Sociedades.

### Nunca las cápsulas

PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las *Blenorragias* (purgaciones) *Gonorrreas* y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma á la de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2.

### Vapores Transatlánticos

DE A. FOLCH Y COMPAÑIA

Sociedad en Comandita

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fe y Rio Janeiro, saldrá el día 27 de Marzo corriente del puerto de Barcelona el vapor español

### Argentino

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía. Sres. Martinez y Planas, San Juan, 20, Palma

### Callicida Luch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Guillermo Lussile, San Nicolas 39, y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

### Advertencia

Para conocimiento del público se avisa que el maestro de las canteras de Foch de Randa se llama Miguel Sastre y Abrina, hijo de Juan Sastre, y que está domiciliado en Randa, calle de la Fuente núm. 1, á donde deben dirigirse para pedidos.

### Para alquilar

En la calle del General Barceló se alquila la casa sagún núm. 9 de mucha capacidad con entresuelo, jardín, cuartos, cochera, coleduría, colector de gas para las habitaciones, timbres eléctricos con cuadro indicador, tres estufas, agua á grifo y demás comodidades, dándole mucho Sol por la parte interior, con vista á varios jardines. Estará abierta hasta fin de mes y cerrada darán razón calle de Pelsires, núm. 55.

### Nodriza

De 35 años y leche de algunos meses, desea criar en casa de los padres. Informarán en las Casas Novas del caserío de Son Sardina.

### Se alquilan

Dos locales de gran capacidad muy ventilados y con abundante agua de fuente y de pozo, los dos propios para fábrica, uno de planta baja y el otro primer piso situados ambos en punto muy céntrico del Arrabal de Sts. Catalina. Informes: Centro de Anuncios.

### Cocinero

Desea colocarse en casa particular; para informes calle de las Mitonas número 30—1.º

### Venta ocasión

Se desea vender todas las existencias y mobiliario de una tienda de comestibles completamente nuevo y útil para todo comercio. Informarán: Centro de Anuncios.

### Tenedor de libros

Se ofrece para llevar la contabilidad de un comercio, fábrica ó casa de banca, tanto en esta capital como para cualquier pueblo de esta provincia. Darán informes, Conquistador, 38—1.º Palma.

### Se alquila

Una espaciosa casa con toda clase de comodidades lindante con el bosque de Bellver. Informarán en el núm. 38 de la calle de la Salud en el Terreno.

### Se desea

Arrendar para un Señor solo por mensualidades una sala y alcoba en punto céntrico y casa de poca familia. Rosón, Marina 72, casa B. Estela.

### Se vende

Un motor á gas, Oito cilindros de 8 caballos efectivos puede verse funcionar. Para más informes Centro de Anuncios.

### Practicante de farmacia

Se desea uno joven, soltero y que sepa su obligación. No presentarse sin buenos informes. Darán razón, Socorro 46, principal.

### Intimación

En toda España circula atrevidamente una falsificación de mi Jarabe Pagliano, una mezcla dañosa para la salud de quien hace uso de ella. Mi nombre Ernesto Pagliano, me ha sido usurpado. Está atento el público; pida siempre mi marca de fábrica, en rojo, azul y oro legalmente depositada. Todo frasco y toda caja sin mi marca están falsificados. Yo perseguiré judicialmente á quien falsifica mi producto, á quien usurpa mi nombre. Prof. Ernesto Pagliano, y á quien con la venta de tal falsificación produce daño á la salud pública y mi reputación.

—En Palma de Mallorca, Miguel Bestard, droguería, Plaza

### SOLUCION BENEDICTO

De Glicero tosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, inspeñencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, inapetencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Contra las tos rebeldes, crónicas ó recientes

### Jarabe del Dr. Villegas (Córdoba)

(A BASE DE BROMOFORMO Y CLORHIDRATO DE HEROINA)

Alivia en el acto y cura toda clase de afectos bronquiales. Los catarros, los traqueales, los asmáticos, los dispepticos y cuantos padecan ronquera, fatiga ó expectoración deben usarlo como remedio radical, seguro y exclusivo. Hay pastillas de igual fórmula para viajeros. De venta en todas las farmacias.

### Gran fábrica de productos refractarios y de gré M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias.

FABRICA—Bordeta, Teléfono, 3.977.

DESPACHO.—Princesa y Colóners, 6.—Teléfono, 1.847, Barcelona.

### EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA del PELO

### EL TRICÓFERO PADRÓ

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

### LA BALEAR

PELAIRES—1—PALMA

Calzado de lujo y económicos para Señora y Caballero

MODELOS ESPECIALES DE MADRID, LONDRES Y PARIS

SOLIDEZ ELBANCIA ECONOMIA

Depósito exclusivo en Palma del célebre calzado higiénico marca Penro é hijo.—Patenté por 20 años número 35.005.—Certificado de emfrenancias métricas acredita la bondad higiénica de este calzado.

CASA FUNDADA EN 1847.

### EMPLASTOS POROSOS de ALCOCK

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).

Proporcionan alivio instantáneo.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Dolor de cabeza, Dolor de las piernas, Dolor de los brazos, Dolor de los ojos, etc., etc.

Los Emplastos de Alcock son los originales y los únicos genuinos.

Para dolores en la región de los riñones ó para la debilidad de las caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé en el dibujo.

Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes, ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento, y Pies Botados, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

AVISO.—Como todas las cosas buenas, los Emplastos de Alcock han sido imitados; pero solo superficialmente. Ninguna posee las virtudes sanativas, fortalecedoras, y aliviadoras de dolor que poseen los de Alcock. Asimismo, son absolutamente sanos, porque no tienen belladona, Opio, ni ningún otro veneno. Insista Ud. en que le vendan el genuino.

Fundada 1752:

### Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España.—J. URIACH & C<sup>o</sup>, Barcelona.